Procès verbal du second conseil d'école RPI Saint Brice Sur Vienne/Saint Martin de Jussac jeudi 21 mars 2024 18h

Sont présents:

Ludovic Lepresle (directeur Saint Martin), Axelle Tintignac (directrice Saint Brice), Sophie Doublet, Karine Astier, Caroline Dalmay-Rougier, Hélène Soratroi, Anaïs Deletrez, Ellora Picardat (enseignantes des écoles)

Séverine Bellayer et Pauline Teiller (mairie de Saint Brice sur Vienne), Alain Favraud (mairie de Saint Martin de Jussac)

Rémi Chauzy, Laëtitia Sadry, Emilie Charles, Cedric Bernon, Héloïse Didou-Ayari, Marine Astier, Anne-Laure Perron (représentants des parents d'élèves).

M Grancoing (DDEN Saint Martin de Jussac)

<u>Sont excusés</u>: Laëtitia Calendreau (maire de Saint Brice sur Vienne), François Musson (Inspecteur de l'Education Nationale)

1. Présentation des résultats des évaluations Nationales

Ces évaluations à mi-CP se consacrent aux compétences de français et de mathématiques.

Il n'y a pas de grandes différences par rapport à celles de septembre 2023 :

- 87% d'élèves en réussite en français ;
- 85% d'élèves en réussite en mathématiques.

Toutefois certaines difficultés persistent voire s'accentuent :

- pour la correspondance phonie/graphie avec l'étude de sons plus complexes ;
- pour la résolution de problèmes mathématiques qui nécessitent pour les élèves d'être capables d'abstraction et de compréhension.

Ces compétences sont travaillées avec vigilance.

Par rapport aux élèves du secteur de collège et de la circonscription Haute-Vienne 1, l'école de St Brice a moins d'élèves à besoins selon ce retour statistique. Toutefois si les élèves en réussite affichent des scores comparables voire supérieurs à ceux des élèves du secteur, les élèves à besoins et fragiles ont des scores inférieurs.

Enfin, si l'on compare aux années précédentes, il y a globalement moins d'élèves à besoins ou fragiles cette année et le nombre d'élèves en réussite augmente d'autant.

C'est la première année que les CM1 sont évalués au niveau national. L'an prochain tous les niveaux du CP au CM2 seront évalués nationalement.

En français 40 à 60% en réussite : taux pas très élevé.

En mathématiques les taux de réussites sont plus faibles mais très hétérogènes selon les compétences. La classe de CM1 est une cohorte particulièrement difficile et les résultats ne sont pas étonnants. Le fait que ce soit la première année nous prive d'indicateurs précieux que nous aurons les années prochaines. Des APC on été mises en place pour palier les difficultés.

2. Projet de labellisation E3D

Le RPI est dans une démarche de labellisation E3D cette année. Les écoles avaient déjà été labellisées en 2020, au niveau 1 de la labellisation. Cette année nous visons un renouvellement de cette labellisation. Cela implique le travail en coopération des différents partenaires de l'école incluant la mairie, les parents et des associations, la mise en place d'un comité de pilotage et la communication autour de nos actions.

Le développement durable regroupe 17 objectifs qui vont bien au delà du recyclage et de l'environnement comme nous pourrions le penser au premier abord. Leur ensemble compose un tableau de l'état du monde

à venir, en combinant les enjeux et difficultés propres aux différentes formes de développement contemporain et le type de développement nécessaire à établir à l'horizon 2030 :



Pour postuler à cette labellisation nous avons mis en avant un certains nombre d'actions menées au sein des deux écoles qui remplissent certains des objectifs cités ci-dessus :

- les repas à la cantine : disponibles pour tous, sains, équilibrés, avec des plats végétariens, locaux, bios selon les jours.
- sensibilisation des élèves en classe sur comment prendre soin de sa santé : hygiène, bien être psychologique, alimentation.
- soutien scolaire disponible pour tous.
- instaurer une culture de l'égalité fille/garçon, culturelle et raciale dans les propos des enfants leurs interactions et leurs manière de jouer dans la cour.
- chercher l'économie d'eau
- visite de la chaufferie de Saint Martin
- travail assidu sur le tri et le recyclage de la PS au CM2
- sensibilisation à la cantine au gaspillage alimentaire
- sensibilisation dès le CP au changement climatique
- classe de découverte sur le thème du littoral
- école dehors pour 5 classes du RPI une demi-journée par semaine
- opération "nettoyons la nature" chaque année pour une classe
- proposition de petit déjeuner en garderie pour les enfants arrivant très tôt, offert par la municipalité.
- fin du plastique à la cantine de Saint Brice avec la mise en place de vaisselle en porcelaine et de verres en verre.
- expérimentation de produits ménagers avec des produits sains et fait maison par la commune de Saint Brice sur Vienne
- Sensibilisation autour des pique-niques zéro déchet lors des sorties à la journée.
- réduction de l'utilisation des feutres ardoises en utilisant des crayons gras et en investissant dans des ardoises magiques.

Nous avons aussi mis en avant la labellisation éco-école de Saint Martin de Jussac depuis 2 ans, le contenu de notre projet d'école, le projet d'aménagement de la cour de récréation de Saint Brice "Saisissons-nous de nos extérieurs".

3.Mise en place et financement du projet NEFLE de réaménagement de la cour de l'école de Saint Brice Sur Vienne "Saisissons-nous de nos extérieurs"

Nous travaillons depuis novembre 2021 autour du réaménagement des extérieurs de l'école. Nous avons effectué des concertations, des prises de contacts avec des professionnels et la mairie de Saint Brice pour monter le projet NEFLE "Saisissons-nous de nos extérieurs" dans l'objectif d'obtenir un financement de la part du Fond d'Innovation Pédagogique.

Le projet a été validé en février et un budget de 18 831 euros nous a été attribué pour financer : des abris mobiles dans la cour, des tracés aux sols sur trois zones, des panneaux de jeux verticaux (musicaux, à forme en rotation, circuit de billes, jeu de palet et jeu de transvasement pour les graviers en maternelle). Ces éléments seront conçus en classe pars les élèves d'élémentaire avec l'aide de Jean-Baptiste Clavé (Design&Territoire) et réalisés en chantier participatifs sur le temps scolaire avec les parents volontaires et les services techniques de la mairie qui seront disponibles pour nous aider dans ce grand projet.

Il reste une part que nous demandons à la mairie de financer et qui est actuellement en délibération : plantation d'un arbre dans la cour élémentaire, construction d'emmarchements autour des escaliers, construction de structures d'assises autour du chêne et du bouleau, financement d'un banc à partir de rebut industriel.

La question se pose encore pour le financement de la haie de fruitiers qui était prévu au FIP mais ne figure pas sur le document final. Haie qui sera plantée sur le temps scolaire avec les élèves, les parents disponibles et les professionnels de la ferme de la pensée sauvage.

4. Organisation du temps scolaire pour la rentrée 2024

Les équipes pédagogiques, les mairies se positionnent favorablement à la continuation des horaires actuels des deux écoles à savoir :

Maternelle 9h12h - 13h30/16h30 les lundis, mardis, jeudis, vendredis Elémentaire Saint Brice sur Vienne 9h/12h30 - 14h/16h30 les lundis, mardis, jeudis, vendredis Elémentaire Saint Martin de Jussac 9h/12h15 - 13h45h/16h30 les lundis, mardis, jeudis, vendredis.

Les représentants des parents d'élèves regrettent de ne pas avoir eu le temps de sonder tous les parents des deux écoles et ont soulevé l'idée d'en être informés plu tôt pour pouvoir le faire à échéance de cette nouvelle dérogation (3ans).

Un vote est réalisé pour acter la décision de redemander une dérogation de l'organisation du temps scolaire :

pour: 18 contre: 0 abstention: 1

5. Prévision des effectifs pour la rentrée 2024

PS: 20 MS: 15 GS: 17 CP: 15 CE1: 24 CE2: 22 CM1: 20

CM2:25

Moyenne Saint Brice sur Vienne : 22,5 Moyenne Saint Martin de Jussac : 22,3

La répartition des classes n'est pas actée à ce jour. L'équipe enseignante de Saint Brice sur Vienne souhaite demander à la mairie de Saint Brice de remettre en place le mi-temps d'ATSEM que nous avions jusque-là mais supprimé cette année en fonction des besoins, s'il y avait trois classes comprenant des élèves de maternelle en septembre, ce qui est fort probable.

6. Projets et activités des classes

Saint Brice: à partir des MS/GS une séance de musique chaque mardi avec Amandine Goudouneix depuis le 6/02, exposition des affiches et travail en classe "Prudent contre les accidents" du 25/03 au 12/04, un marché/exposition en juin

PS/MS : séance de cinéma "Le Noël de Shaun le mouton" le 22/12, projet important autour de l'album "le machin" pour apprendre à raconter les histoires à la maison, participation à la semaine des mathématiques.

MS/GS: continue école dehors, une étudiante de l'INSPE est venue trois matinées en novembre pour intervenir dans la classe pour un projet autour du tracé de la boucle, séance de cinéma "Le Noël de Shaun le mouton" le 22/12, programmation en cours de deux visites d'ici la fin de l'année du jardin pédagogique de la ferme de la pensée sauvage à Saint Brice, classe bleue la dernière semaine de l'année.

CP/CE1 bas : séance de cinéma "Sirocco et le royaume des courants d'air" le 22/12, Natation du jusqu'au 25 mars tous les lundis, projet de lecture aux élèves de MS/GS, intervention de l'infirmière scolaire sur l'alimentation, spectacle de la Mégisserie le 5/04 à Saint Martin de Jussac, Projet "à la porte de notre école" qui consistera en la conception d'un circuit de randonnée et la rédaction d'un livret/jeu tout au long du circuit.

CP/CE1 haut : séance de cinéma "Sirocco et le royaume des courants d'air" le 22/12, Natation du jusqu'au 25 mars tous les lundis, spectacle de la Mégisserie le 5/04 à Saint Martin de Jussac, Projet "à la porte de notre école" qui consistera en la conception d'un circuit de randonnée et la rédaction d'un livret/ jeu tout au long du circuit, projet météo avec l'intervention d'une couturière qui est venu nous aider à réaliser des Koinobori (chambres à air en forme de carpe), interventions de l'infirmière scolaire sur l'alimentation et les émotions pour travailler autour du bien être psychologique à l'école.

Saint Martin:

16/02 randonnée école de prévue mais annulée et remplacée en activité en forêt à cause de la météo ce qui a permis de montrer leur travail lors des séances d'école dehors.

21/12 sortie cinéma "Migration".

Pièce de théâtre "le grand chut" par la mégisserie et une seconde le 5/04 à Saint Martin de Jussac.

Continuation de l'école dehors pour toutes les classes.

Projet NEFLE sur le banc de l'amitié avec l'intervention de Sema Lao en partenariat avec la mairie de St Martin.

Commande de madeleines BIJOU : bénéfice de 279€.

L'école est volontaire pour recevoir deux élèves stagiaires de seconde.

Cycle de danse en décloisonnement.

CE2:

- -débat USEP sur l'olympisme et le paralympisme avec un intervenant.
- -Fin du cycle Jiu-jitsu avec le club de St Junien.
- -débats Philo avec l'intervention de Jack Colombier de l'association SEVE (savoir être et vivre ensemble).

- -Tous les vendredi matin Florian Bordes de l'APEV (assistance pédagogique aux enfants du voyage) est en co-intervention dans la classe pour parler de sujets peu abordés en lien avec le racisme et l'acceptation des autres cultures.
- -classe découverte du 25 au 29 mars, 17 élèves /20 partent (choix des parents pas d'obstacle financier) à Meschers sur Gironde avec les CM2 de Gorre sur le thème du littoral. Les élèves des deux classes se connaissent et ont déjà passé du temps ensemble à Saint Martin, après le voyage la classe se rendra sur la marre pédagogique de Gorre.

CM1:

- -sortie le 25 juin à la ferme pédagogique
- -participation à l'évènement "faites de livres"
- -Piscine tous les jeudis après midi à partir d'avril jusque'à la dinde l'année avec les CM2
- -des débats philo à partir du 26 mars sont prévus

CM2:

- -Mme Picardat remplace Mme Bocahut et un travail de liaison a été réalisé avec soin
- -participation à l'évènement "faites de livres"
- -sortie le 21 juin à la ferme pédagogique
- -des débats philo sont organisés avec Jack Colombier les lundis.
- -Piscine tous les jeudis après midi à partir d'avril jusque'à la dinde l'année avec les CM1

7. Travaux

L'équipe de Saint Brice demande :

- -la réparation des fenêtres du dortoir qui sont actuellement condamnées suite au mécanisme d'ouverture cassé, elle souhaite rappeler que cette pièce est enclavée donc difficile sans fenêtre de l'aérer correctement avant et après la sieste ainsi qu'après le ménage.
- -la réalisation d'une pastille de goudron en bas du chemin d'accès à la porte de la garderie car cette parcelle est boueuse et engendre des salissures importantes des locaux scolaires.
- -achat de 6 chaises pour les PS
- -renouvellement des tringles et des rideaux des meubles de la classe des petits
- -repeindre les tableaux extérieurs avec de la peinture spécifique tableau à craie.

L'équipe de Saint Martin remercie la mairie pour l'installation du poteau de fixation pour la fixation de la station météo.

8. Questions des représentants des parents d'élèves

1. Serait-il possible d'envisager d'aménager les marches d'entrée de l'école côté garderie pour les plus petits, qui ont des difficultés à bien monter ?

La mairie prend note et va voir ce qu'elle peut faire.

2. Pour le jour de grève du 1er février, la garderie a bien été décomptée des factures, mais la cantine (St Brice) a tout de même été facturée à certains parents. Est-ce normal ?

Si des parents ont été facturés pour leur enfant dont l'enseignant était gréviste, il s'agit d'une erreur de notre part.

A priori, sauf erreur du logiciel (calcul automatique à partir des états de présence), seuls 2 enfants de la classe de l'enseignant gréviste ont été facturés parce qu'ils étaient présents ce jour-là. Tous les autres n'ont pas été facturés.

En tout état de cause, il faut inviter les parents concernés à se manifester auprès de Mme POIRIER afin qu'elle vérifie que la présence a bien été facturée à tort et qu'elle régularise, le cas échéant.

La mairie précise que pour la grève du 19 mars, les cantine et garderie ne seront facturées à personne.

3. La mairie de St Brice sur Vienne a t elle l'intention d'augmenter les tarifs de la garderie ? Et si oui, de combien serait cette augmentation ?

Aucune augmentation n'est prévue pour l'année scolaire 2024/2025.

La séance est levée à 19h26.

Axelle Tintignac, secrétaire et présidente du conseil d'école :

chatignac